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全国保育実践交流会ニュース（東北地区） 
 

先日行われた「秋の研修会ｉｎつくば」…。今も通勤の車の中で黒坂さ
んの美しいコカリナの音、周美さんの澄んだ“筑葉山”の歌声が流れ、研
修の余韻を残しています。園めぐり、つくば国際会議場での２日間の研
修はもちろん、茨城地区のきめ細やかな準備や 
運営に感動しました。現地の皆さん、本当にご 
苦労様でした。そしてあっという間に 12 月。 
カレンダーが、園めぐりをしたそとの保育園の 
“森は生きている”に変わり、先週末は初めての 

             園長・主任学習会が開かれました。 

＜秋～冬 東北地区の活動状況＞     運動会合宿 

   10 月 4日～6 日 於いわき海浜自然の家  
参加 6 園（いわきさくらんぼ・好間・なごみ・さくらっこ・西口・もとみや）81 名 

 
「友達できた‼」と嬉しそうに教えてくれました。シャッフルと聞いて、人見知りなところが出てし 
まわないか、不安な気持ちで過ごしていたのではないか…と心配していましたが、キラキラした顔で 
声を張って教えてくれる姿に逞しさを感じました。 
初めて公開リズムを見学し、普段とは違う大きな集団でのリズムは「できる・できない」「早い・遅 
い」ではなく 1 人 1 人が自分を出し、挑戦する姿に感動し、涙が出ました。 
                                    （好間保育所・母） 

  
10 月 18日～20 日 於国立花山青少年自然の家 

   参加 6園（錦・くるみの木・さくら・花巻太陽の子・石巻ひがし石巻たから）89 名 
昨年までは少人数の参加だった石巻ひがし・たから保育園の 2園が全員で参加する事となり、大人数 
となった宮城地区の合宿。会場を毎年、東北地区の春の総括をしている、自然豊かな国立花山青少年 
自然の家に移し、広いキャンプ場の斜面を思いきり使い、運動会を行いました。 

 
9 月 27 日～29 日 於大湯保育園  
参加 4 園（ひなた・大湯・是川・わかば）49名 

                    今年で 4年目となった、秋田・青森の年長交流合宿。 
                    今回は、大湯保育園の広い園庭で運動会合宿。4 園と 
             も自園の運動会は終わり、他園の子との大人数の縄跳び・リレー 
             鉄棒・竹登り・大ジャンプに挑みました。 

 

第 2回 部会報告 

 ❀1 歳（11月 9～10 日 是川保育園）     初めての障がい児部会が、ゆずの木 
 ❀2 歳（10月 15～16 日 さくらっこ保育園） 保育園の荒井さん、たんぽぽ保育園の 
 ❀3 歳（10月 25～26 日 西口保育園）    坂井さんの応援も得、7 月 14 日に古川 
 ❀5 歳（9月 4～5 日 錦保育園）       で行われました。 
 ❀給食（11 月 7日 郡山ビックタートル） 
＜1歳児部会 感想＞ 
2 回目の 1 歳児部会お疲れ様でした。1 回目の部会の中で、ひなた保育園の新園舎建築中 
の為、公園に出掛けているとの話がありました。大きい年齢であれば移動する事や違う 
遊びで保育していく事が出来易いですが、小さな 1 歳児の子ども達の遊びを公園で取り 
組み、子ども達の活動量は勿論のこと、気持ちも満たされていたのだなと驚き感動しま 
した。自然先生、事物先生が欠けてしまう事は大変な事ですが、人間先生の子ども達への 
手の掛け方でこんなにも変わるのだと勉強になりました。私達には恵まれた環境が目の 
前にあります。それを当たり前だと思わず、子ども達が幸せになれるように保育してい 
きたいと思います。0歳児からの描画、また立ち位置や手立ての面では、職員間で実践 
も含めて検討していきたいと思います。     （いわきさくらんぼ保育園・大原） 
 
～12月から 3月の予定～  
12 月・2 月 3 ブロックでの年長交流合宿    2月  主任会・園長会 
1 月    年長部会・4歳児部会 

   函館つくしの子保育園が全国保育実践交流会に加盟しました。 
   ひなた保育園新園舎が完成しました。 

12月 8日～9日 園長・主任学習会に参加して 

 12 月 2日、八戸の 9条の会で小森陽一さんを招いての学習会がありました。 
その時、“朝鮮戦争はまだ終わっていない”という言葉と“週明けの国会に安部 
首相が 9条の改正案を出してくるかどうか。その歯止めとなっているのは 
人々の運動だ”と言っていた声が耳に残っての学習会への参加でした。 
 今回の研修は少し難しい面もありましたが、1人 1人の講師の先生のお話や、 
何故この研修を行ったかという事が会長や司会の森田さん、大畠さんから伝わり 
自分も分からなかった事が少しつながった気がしました。研修を受けた事で、 
知りたい事がさらに沢山増えました。また、高校生や地域の方々と歩み続けてきた渡辺先生の生き方
がとても素敵だなあと思い、改めて、今、自分に出来る事とは何か？を考えました。（是川・中西） 
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